
XD SESIÓN ORDINARIA 
CONCEJO DE INVESTIGACI~N Y ESTUDIOS DE POSGmDO 

Siendo las once horas con diez minutos del dia seis del rnps de diciembre del aiio dos mil doce, 
mnformando el qu6rurn legal e s t h  presentes m el Centro Universitario d~ VincuIaci6n y Transfemña de 
Tecnología, las c10nsejerris qué se enlistan a continuaci6n: por la DES Educadbn y Humanidades; la Dra. 
Dulce Ma. Flores Olvera y el Dr. Jorge Alejandro Fmhdez  Pkrez; por la DES de Exactas: Ia Dra. Patricia 
Dornínguez Soto, el Dr. José Luis Carrillo Estrads y el Dr. Tomás Diaz Becerril; por la DES de Salud: la Dra. 
Hortencia Chávez Oseki y Ia Dra. Rosario Vega; por la DES de Naturales: el Dr. Jo& Aurelio Ortiz 
Miirquez, Ds. J ,  Antonio Munive HernBndez y el Dr. Jo& Lino Zumaquero; por la DES de Inpnieria y 
Tecnologia: la Dra. Darnes Vilariño Ayala y el Dr. Efrain Rubio Rosas; por la DES de Ciencias Sociales y 
Ectlnbmiclc~Administrativas; la Dra. Alma Carrasm Altamirano, la Dra, Alicia Hernández de Gank Y e1 Dr. 
José de Jesús Rivera de la Rosa. Como Conejeros Ex-oficio: la Dra. Arnira del Rayo Flores Urbina, Directora 
del Instituto de Fisiología; el Dr. Y p a c i o  Martinez L a p a ,  Director del Instituto de Ciencias; el Dr. J. 
Francisco Rivas Silva, Director del Instituto de Física; el Dr. J .  Ramiin Arrezola, Director de la Facultad be 
Ciencias Físico-Matemhticzis, el Dr. Alejandro Pahna Castro, Dimctor de la Faniltad de Filosofía y Letras y 
el IyItro. fasé G. Quiroz Orqeza, Dimcior de la Facultad de Ciencias Químicas. En su calidad de 
Vicep~sidmte del CIEP, e1 Dr+ Pedro Hugo Hérnández Tejeda; la Dra. Rosa Graciela Montes Miro, 
Diredora General de Investigacihn y como Secretaria de Ackas, la Dra. Rosario Hernández Huesca, 
Directora General de Estudios de Posgrado, bajo e1 siguiente; 

Orden del Dia 

1. Lista de asistencia 
2. Lectura y en su caso aprobaci6n dd Orden del Dia 
3. Lectura y en su casa aprobaciiin del A ~ t a  de Ia Sesihnarrterior 
4. Prrspiiwta de creacibn Especialidad en GestiBn Financiera, que presenta la Facultad 

de Contaduría Phblica 
5, Evaluaci6n Interna de los Posgrados 
6. Asuntos Pendientes del Posgrado y la Investigacibn 
7, Asuntos Generales: 

Dando inicia a la sesibn, 421 Dr, Pedro Hugo H e h d e z  dio kctm al Orden del Día y 10 puso a 
consideraciiin del Plena, de igualf manera puso a consideracidn el Acta de la sesi6n anterior, 10s cuales 
fueron aprobados por unanimidad, sin observación alguna. 
Siguiendo c m  el Orden del Dia, se invitii a la Mtra. Martha Elva Rexndiz, Directora de la Facultad de 
Contaduría, d~spuhs de dade la bienvenida, se Ie dio la palabra parira exponer la propuesta de macibn de Ia 
Especialidmi en Gestidn Financiera, la cual, en caso de ser aprobada, sustituirá la especialidad en Finanzas, al 
finalizar se dio una ronda de preguntas y respuestas y se informb al pleno que dicho programa ya fue 
turnado a la Comisibn evaluadora y se estk a Ia Pspera de sus observaciones. 
Con respectó a la evaluacibn interna de los posgrados la Dra+ Rosario Hernándcz infom-16 que en 
seguimiento al acuerdo minado en la sesihn de octubre, se salicit6 la in€orma&iin a Ius programas de 
posgrado que no la habían subido a la plataforma de CONACYT, solicitud que atendieron la mayoría de los 
programas excepto Ias maestrías de la Facultad de Arquitectura, quienes argumentan, mediante un oficio, 



que la nueva adrninistracidn no cuenta con la irtforririacidn solicitada. Despuhs de una serie de 
intervenciones y de acuerdo al remiltedo de este diapiistico se arord6, enviar a todos los consejer~s dicho 
diagndstico para que lo revisen detenidamente y, m el mes de enero, se inicien los trabajos de las 
comisiones por DES para establecer el plan de mejora de 10s posgrados que así Iú requieran, así como 
algunas propuestas generales, AdicionaImente se amrdii solicitar a Sscret¿iria General que emita una 
circular, informando que las Unidades Acadkmicas no pueden emitir Diplomas dde Maestría o Doctorada a 
esbdianhs que no han obtenido el grado, debido a que los estudiantes ya no regresan a walizar su tesis y 
afecta la eficiencia terminal, 
Pasando al punto de los Asuntos Pendientes del Posgrado y la InvestigaciOn, la Dra. Hernández uiform6 
que, con respecto a la propuesta de creaci61-1 de la Maeskirr en. Educacibn Matemdiic~ Preurriversituri~, se 
recibieron las ev~luaciones externas y se turnaron tanto a parte oferente como 9 la Comisibn evaluadora, 
esta riltiina emitib sus observationes y fueron turnadas a la parte afermte, Con respecto a la propuesta de 
creaci6n del Dácfored~ str Adminiskaciún, idorm6 que se recibieron Iris engargdados del programa y 
recordir que por acuerda del CIEP quedii crindicimada la recepuirn y revisibn de -te programa a la mejora 
de las maestrfas; puesto que durante la evaluaci6n realizada en el mes de Ochbre a todos los programas, 
no se okrvii  evidmcla de se estén restructuranbo ni se hha tenido avances Qn los indfmdores comQ para 
considerar SU ingreso d PNPC, el pleno del CIEP acoxd6 regresar los engargdados a la parte oferente y 
proponer una reunibn para revisar a t a  situaci6r-t y astabIecer un plan de mejora para las rnaeskrias. 
FimImenfe, .- y a ~ l i c i t u d  de algunos programas, propuso hacer extensivas las formas de tituiauiin de las 
maestrías profesionalizantes a las especialidades, con el objetivo de mejorar la eficiencia terminal de las 
mismas, el Consejo aprob6 dicha propuesta. Se idurmb que la Maeskia y cl Doctorado m Ciencias dd Lenguaje 
pwsentarm su propuesta de sernestralizacitjri, puesto que fue un acuerdo previo del CiEP, se aprueba 
di& solicitud. 
Pasando al  punto de Asuntos Generales, el Dr. Hern6ndez inforrn6 que ya se emiti6 la convocatoria del 
programa de apoyo al registro de pahks  2012, por lo que invit6 al Dr- Jaime Cid a exponer al plena lm 
detalles de dicha mnvocatoña, quien tambikn hab16 subre el derecho de autor y la propiedad industrial, e 
irúormb que si tuvieran alguna solicihid de registro, la podriin presentar antes dd día 15 de enero del 22013, 
para que se hagan los tddies necpsarios. 
El Dr. Hemhdez puso a consideracibn del pleno la Convocatoria del Padrrjn de Investigadores 2013, 
después de una discusión se acordú aprobar la emisibn de la Convocatoria para el día 14 de diciembre y, a 
solicitud de la Dra. Montes, se enviarin a su mrreo electr6nico criterios claros de evduaci6n par DES. 
Se acordii el calendario de sesiones ordinarias para el año 2013 y se presmtrí e1 calendario de asistencias a 
las sesiones del CIEP 2012, en seguimiento a Ia normatividad del Reglamento del Consejo de Investigaciiin 
y Estudios de Posgrado se dio de baja al Director de la Eawltad de Ciencias de la Elezkrdnica, debido al 
gratí nUmem de inasistenchs. 
Finalmente se informó que m la &ciente con~catoria del CONACyT para Especialidades Médicas, heron 
aprobadas dos de las cinco que salicitaron ingreso. 
Sin otro asunto que tratar se da por tenninada la sesihn, siendo las trece horas ron diecinueve minutos del 
mismo dia de su inicio, firmando al calce d Vicepresidente del CTEP y la Secretaria de Actas, 
resvertivamente. 


